

LA ÚLTIMA HORA

Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos 2—Telf. 1248
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Telf. 2824
PALMA DE MALLOCA

Jueves 6 Octubre de 1938. — III T.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TONS FERRER

AÑO XLV — 13.825

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Se rectifica nuestra línea y se persigue al enemigo

Continúa la ocupación de las regiones sudéticas. — Se reanudan las relaciones franco-italianas y Francia nombra su Embajador en Roma. — Los Sres. Embajadores: anglo, franco e italiano se ocupan del problema español

Un borrón en la historia

HOY, 6 DE OCTUBRE DE 1938

Dentro de todas las amarguras del pasado vive y alienta recrudescido por la guerra actual, el recuerdo doloroso de un 6 de octubre; aquel día histórico de 1936 en que, por vez primera desatadas en forma bárbara, las pasiones brutales del marxismo echaron sobre la historia de España un borrón que para siempre perdurará como lección vivida de que deben extraerse profundas enseñanzas.

Todavía dijérase que azotan nuestros oídos las emisiones de la radio catalana, cuando, durante toda la noche, repitiendo, cada vez con más angustia, el llamamiento a los rababarras, de quienes Barcelona, es decir la Generalitat o mejor aun el título de Companys, esperaban una salvación que no llegó. Al mismo tiempo cruzaban la atmósfera, las palabras del entonces jefe del gobierno republicano, dando la sensación de que el poder mantenía el control nacional y de que la algarada terminaría muy pronto.

Pero no fué tan rápida su terminación. Detrás del 6 de octubre fueron transcurriendo días y allá, por las abruptas regiones asturianas, la sangre corría a ríos, y la depravación y el robo y el atropello estaban entronizados bajo la égida de González Peña y demás compañeros antispaniolismo y de afanes banalísticos. Fué al fin vencida, y el ejército Español mostró al mundo una vez más la recidumbre de su constitución y la energía ingente de su espíritu.

El gobierno de entonces hubiera respondido a la obra militar— realizada desde las altas esferas en su castañeteo por el actual Generalísimo a quien llamó el ministro de la Guerra para que le enseñara y le diera la forma de vencer la rebeldía comunista—; si el gobierno de entonces hubiera continuado la labor emprendida por las tropas, no haciéndose reo de debilidad imperdonables, cerrado el paso a posteriores actuaciones de quienes en todas sus lacras y todas sus miserias, le izquierdismo exagerado en la guerra había desaparecido para siempre. Quizás esta lucha de ahora, en el honor de la Patria combatida, heroísmo y decisión supremas, se evitara, y las horas de la

paz sucederíanse tranquilamente en un sereno devanar el tiempo a lo largo de la Historia.

Pero no fué así. Perdonos y misericordias fuera de tiempo y de lugar, tornaron a conceder personalidad política a quienes destacan sobre todo su personalidad criminal. Y dos años más tarde su actitud loca, su canallesco proceder, obligaron a España a buscar en la guerra el solo camino de la paz.

Borrón es en la historia el 6 de octubre de 1934. Pero será al mismo tiempo una fecha memorable en otro sentido porque en ella estará la expresión de que el marxismo es cosa tan absurda, tan bestial, tan sin freno, que apenas conocido por el pueblo, el pueblo lo rechaza por las armas si no tiene otro medio para aljarlo de sí.

Porque ya entonces apuntaron todos los hechos vandálicos que se han ido reproduciendo fidelísimamente durante esta campaña: poblaciones saqueadas, iglesias destruidas, bancos robados, engaño infame y amenazas malditas. Todas las formas del crimen, todos los horrores de la desolación. Eran los mismos hombres; son idénticos los procedimientos.

Recordemos la fecha con dolor en nuestra alma de españoles. Y elevemos los corazones a la altura en estos días de ahora, cuando la simpatía universal acompaña nuestra guerra liberadora; cuando ya casi todos los países de la tierra, aprendiendo nuestra lección sangrienta, rechazan con energías indomables las sugerencias rusas y las predicaciones llámense comunistas, socialistas o soviéticas. En 1934 la república española pagaba en su aislamiento su inutilidad maravillosa como forma de gobierno encajada en un pueblo que ni supo comprenderla ni podía sentirla. En 1938 están al lado de España las naciones más adelantadas de Europa, y es factible que, en un ejemplar acto de afirmación internacional, el Caudillo de España rinda tributo de amistad sincerísima a Italia, y los grandes prohombres de la política mundial se unan a nuestro Jefe de Estado en manifestaciones de comprensión absoluta, reconociendo al pueblo y a su gobierno como el símbolo de la paz y del orden y del progreso de España.

Guerra y revolución en España

Jacques Doriot y Claude Poinelin, al regresar de su viaje a España, dieron cuenta en un mitin memorable, celebrado en la Sala Wagram de París, de las impresiones recogidas en la zona Nacional, al mismo tiempo iniciaron en el diario "La Liberté" una serie de artículos, que han llamado poderosamente la atención, estudiando el nuevo Estado en sus aspectos militar, económico y político. Termina la serie con el artículo que la Agencia de información española en París nos transmite la simpática exposición que de la verdad de España han hecho en tierra fran-

haberlo dicho todo. Quedan sin duda muchos problemas que estudiar para dar una información completa sobre España. Mucho más hubiéramos tenido que aprender nosotros mismos en ese país. Nos parece, sin embargo, que ese viaje hemos visto lo esencial de lo que hay que ver en la España nacionalista para comprenderla y para hacerla comprender.

Nos ha conmovido y nos ha impresionado la fe de sus dirigentes en su victoria ineluctable; pero su certidumbre militar; es, a nuestro juicio, menos impresionante que su obra de reconstrucción civil. Estudiando una y otra, nos hemos convencido de que la profunda revolución nacional y social que se opera en ese país le colocará en el rango de las grandes naciones europeas. Es imposible que su juventud tan ardorosa y sus soldados tan valientes, unidos y animados por la Falange, de la dejan caer otra vez en el estado lamentable en que la habían sumido la Monarquía y la República. Esta horrible guerra civil ha elevado el sentimiento nacional a un grado inaudito. Parece imposible que los hombres que

El parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo con las noticias correspondientes al día de hoy:

En el sector del Ebro se ha rectificado nuestra línea a vanguardia rechazándose varios intentos de contraataque del enemigo y persiguiéndole. Dejó abandonados más de 100 muertos y 65 prisioneros.

Salamanca, 5 de Octubre de 1938.—III Año Triunfal.
De Orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisc Martín Moreno.

han sido los actores de esa época terriblemente atormentada a olvidos después de la victoria. La prueba habrá sido terrible, ciertamente, pero en definitiva, habrá sido salvadora para el pobre país. De ella sale una España nueva, que camina orgullosa por las rutas de su pasado glorioso y de un destino que la joven España quiere que sea grande.

El realismo político aconseja a los franceses enmendarse con este nuevo país. En este punto, también, nuestra convicción es formal. La ausencia de la Francia oficial en Burgos es un error de bulto. La acogida que se nos ha reservado en todas partes nos deja adivinar la que sería hecha al regresar a un país que, desde el momento de haber cerrado la frontera, contraera severamente sus puertas e hiciera cesar todo equívoco acerca de los voluntarios franceses en la España republicana. Que nuestro gobierno deje a los comunistas la responsabilidad exclusiva de este tráfico de carne humana; que responda al llamamiento de los jóvenes de Francia que quieren entrar en nuestro país; que sus diplomáticos de la España republicana repatrien a los voluntarios engañados; por este modesto precio, que no es después de todo sino la aplicación estricta de la política de no intervención, Francia puede recuperar su puesto — un gran puesto — en España. Si no fuera la amistad por España, el propio interés francés nos aconseja esa política de presencia.

Los dirigentes franceses se muestran demasiado propicios a juzgar la cuestión alemana e italiana. Porque la cuestión española a través de la Alemania se extiende peligrosamente en Europa Central, porque nuestras relaciones con Italia son malas, no quieren dialogar con España. Esto es sencillamente añadir una dificultad más a las que ya existen. La España Nacionalista debe ser juzgada por ella misma. Nuestra presencia en Burgos, desvanecería incluso en Roma algunas serias prevenciones. Sería señal de que Francia ha abandonado definitivamente la política de ideología internacionalista para colocarse en el terreno de las relaciones europeas.

El interés de Francia aconseja obrar con rapidez. No esperemos a que se produzca la victoria aplastante para correr en su socorro. Esta es la conclusión que tenemos de nuestro largo periplo a través de la España Nacionalista.

Nuestro viaje de vuelta, por Cataluña, ha confirmado plenamente esta impresión. De Balaguer a Pont du Roi, a todo lo largo del frente de Cataluña, todas las conversaciones con las autoridades giraban en torno a este tema: "¿A qué espera Francia para recuperar su sitio entre nosotros?"

El coronel nos hizo visitar la cabeza de puente de Balaguer, que se ignora, más allá del Segre, como una cueva en Cataluña. Mientras visitábamos las líneas, al atardecer, se obstinaba en hacer la demostración de los sentimientos afectuosos que los españoles profesan todavía a nuestro país. A los oficiales y a la tropa nos presentaba con estas palabras: "Francéses amigos", que provocaban en todos reacciones amistosas. Y brotaban las preguntas acerca de la actitud de Francia con respecto a España. Nosotros contestábamos invariablemente: "La frontera, abierta por Blum, se ha

cerrado". Y a alegría iluminaba los rostros cuando afirmábamos que realmente la frontera estaba cerrada. Y la misma pregunta siempre: "Por qué ha hecho eso Francia?"

Era fácil hacer comprender que solamente el parentesco ideológico de Blum y Negrín del Frente Popular y del "Fronte Populaire" habían podido hacer desear a Francia a cometer este error histórico. Y la alegría de estos españoles amigos de Francia era enorme al comprobar la lección rectificadora de nuestro país. Ellos que ven una Francia que los comprenda.

En Trespas recibimos idéntica impresión. El General nos hizo visitar detalladamente la presa que contiene las aguas del Noguera Pallaresa y la central que produce el 60 por 100 de la corriente eléctrica de Cataluña. Esta posición económica estratégica es de primera importancia. Gracias a ella los nacionalistas han caminado en Barcelona su presencia en territorio catalán.

Ha organizado de manera notable la posición para protegerse contra posibles incursiones.

Nos saludó en estos términos: —Doriot, su visita no es solo la de un amigo de España, a, que nos hace conocer y dar las gracias. Es, para nosotros, que nos sentimos agustados por ver a Francia volvernos la espalda, la esperanza de que mañana, después de la victoria final, podamos renunciar con vuestra patria nuevas relaciones históricas.

Siempre la lamentación por la posición actual francesa y la esperanza de un arreglo....

Nos confía al otro general que se extiende hasta la frontera francesa. El general es uno de los primeros oficiales que se sublevaron contra el gobierno impotente de Madrid.

A pesar de las circunstancias que han opuesto España a Francia, ha conservado un profundo reconocimiento por la acogida que recibió, durante el mes y medio de destierro, por parte de los oficiales franceses. Al designarle para mandar el sector fronterizo el gobierno Nacionalista ha querido realizar un gesto de apaciguamiento hacia Francia. Habla siempre de los franceses de Marruecos en términos calurosos.

Seguimos la línea del frente. Encaramadas en las alturas que dominan el valle del Noguera Pallaresa, las tropas protegen la carretera de Trespas a la frontera. Cruzamos Pablo de Sejas, Cerri, Sort, Riapl, Llaversi; en todas partes encontramos la misma animación de las ciudades del frente. Convoys, soldados de ingenieros que reconstruyen los puentes sistemáticamente volados; iglesias incendiadas hasta en los pueblos más pequeños; casas destruidas destrucciones sistemáticas realizadas por las divisiones rojas antes de pasar la frontera francesa y de ser reexpedidas a los sectores más peligrosos del frente catalán. La retirada roja ha dejado la huella de las destrucciones inútiles, no las de verdaderos combates. En Viella un comandante casado con una francesa —dionisiaca— nos relata la fura de desesperada de los rojos al anuncio de la llegada de las tropas nacionalistas.

Se ha anunciado nuestro paso. En

Ha dimitido Benes

SIR JOHN SIMON



Praga — El Dr. Benes ha presentado la dimisión, en una carta que fué leída por radio ayer, a las cuatro de la tarde. En ella dice que se va porque algunos Estados han dejado de cumplir lo que se habían prometido.

Por lo visto algunos Estados le habían prometido la ayuda necesaria para cometer toda clase de trapeajes contra el derecho a la vida de las minorías sometidas a la tiranía checa, por lo visto le habían prometido la ayuda necesaria para desencadenar la guerra mundial, pero a última hora esos Estados habrán recapacitado y habrán dejado de cumplir sus promesas. Y la guerra mundial con que soñaba Benes no se ha producido.

El mejor comentario que puede hacerse a la actitud de Benes, es a nuestro juicio el que ha hecho el gran humorista inglés H. G. Wells, el propio Benes para el premio Nobel de la paz. No puede haber humorismo más frío, ni ironía más acerada, que poner el premio de la paz a quien hizo cuanto pudo para provocar la más espantosa guerra.

Los pueblos hay que pararse, estrechar manos que se tienden. Estamos ahora en el Valle de Arán. El Garona de manantial indeterminado, delgado hilo de agua al principio, crece rápidamente. De la tierra española sus aguas van a fecundar la rica tierra francesa.

La Naturaleza no ha creado entre Francia y España la estúpida oposición de los hombres. En el grandioso cuadro que atravesamos, paisajes y tierras comunes a los dos países, nos preguntamos qué perversión del espíritu ha podido separar a Francia de España.

Un puesto de cañabineros españoles nos recuerda que estamos en la frontera. Momento de gran emoción. Calvo el falagista catalán, Lambarrí, el jefe del servicio de prensa del cuartel general nos estrechan entre sus brazos, conmovidos ante la marcha de unos amigos de un país que ellos aman y cuya actitud presente no comprenden.

En el otro lado nos esperan Thurotte y Draghi. Algunos vaneantes se han unido a ellos para saludarnos. La guardia móvil facilita nuestro paso.

Y el pequeño cortejo nos acompaña a la Aduana.

Ay! el aduanero sindicado de servicio nos pondrá de manifiesto, con su curiosidad intensa y arrogante, los sentimientos del Frente Popular con respecto a todo lo que se refiere a España en su lucha contra el comunismo.

Esta llamada a la realidad estúpida nos ha servido mucho para comprender el camino que queda por recorrer para restablecer relaciones normales entre dos pueblos hechos para comprenderse y amarse.

Londres — Al reanudar el debate sobre la situación internacional en la Cámara de los Comunes, Sir John Simon presentó una moción en medio de grandes ovaciones, solicitando de la Cámara la aprobación de la política del Gobierno por medio de la cual la guerra ha sido evitada en la región de crisis y sus esfuerzos para asegurar una paz verdadera. Una moción que se ha podido aprender en esta crisis y quizá la lección más importante de todas ha sido que la masa de los pueblos de todos los países se sentía igualmente atemorizada ante la perspectiva de una guerra. (Ovación). Y que la popularidad con que Chamberlain ha sido recibida en Alemania no quiere decir que se exteriorizase. La alegría porque Hitler ganaba terreno, sino que se debía a la gratitud que el pueblo ha sentido al ver que Chamberlain había realizado todos los esfuerzos imaginables para llegar a una solución pacífica.

Después de referirse a la calma y firmeza de ánimo con que los checos han hecho frente a su suerte, Simon continuó diciendo que se presentó ante ellos una elección terrible, ésta es, o bien ceder una porción del territorio o por otra parte expulser a su Estado a una invasión ilimitada y a su posible destrucción. Tengo que decir claro que el gobierno francés y nosotros no hemos causado injuria alguna a Checoslovaquia, porque nosotros presentamos antes ese dilema.

Continúa diciendo que encontraba grandes dificultades en creer que la famosa fórmula del President Wilson podía ser aplicada a todas las causas ya que no se establece en ella el caso de que se encuentren en el mismo lugar pueblos de razas diferentes. Existen enormes dificultades para aplicar la doctrina wilsoniana y según Lord Runciman había declarado, los alemanes sudetes vivían hasta hace 3 o 4 años en una situación desesperada y que el movimiento Nacional-socialista en Alemania les dio esperanza.

VISITA AL DUCE Y A CIANO

Praga — El Dr. Ohedrowsky, ministro del Exterior del gobierno checo ha visitado al Duce y al Conde Ciano para despedirse al cesar en el cargo de Embajador en Roma.

Un discurso de Goebbels

El Ministro Dr. Goebbels pronunció un discurso en el que presentó las formaciones relativas a la obra del Subsidio para el Invierno del año 1937-1938. Esta obra benéfica dispuso de 417 millones de marcos, esto es, 67 millones más que durante el ejercicio del año 1933-1934. Durante los cinco años de existencia de esta obra, se pudieron distribuir donativos por un valor de 2.000 millones de marcos. Para el transporte del carbón, de la madera y de la turba distribuida se necesitaron 116.000 vagones con los que se formaron 2.300 trenes de mercancías. Los enseres de casa y cocina, así como otros objetos, costaron más de 14 millones de marcos. Para teatros, conciertos y sesiones cinematográficas se repartieron más de 3 millones de entradas.

El Ministro Dr. Goebbels dió además las gracias muy cordiales y sinceras a más de un millón de hombres del partido que de una manera desinteresada se pusieron a diponer de la obra de Subsidio para el Invierno. La incorporación de la antigua Austria al Reich exigió grandes gastos en primavera de este año, exigencias que se lograron satisfacer completamente. La primera ocupación de la Obra de Subsidio para Invierno de 1938-1939 es ahora la incorporación de los alemanes sudetes en Alemania. 55 millones de marcos se emplearon ya para aliviar la gran miseria que existe en aquellas regiones.

Juega a la lotería nacional del día 11!
Con el producto de este sorteo se ayuda a tus hermanos que luchan en defensa de España!
La Cruz Roja necesita tu ayuda.

Informaciones

Notas del mar

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS

Procedente de Génova, el vapor mercante italiano "Guido Bruner", con carga general.

SALIDAS

Para Souse, el vapor mercante alemán "Euler".

Para Málaga, con carga general, el vapor mercante de la misma matrícula "Málaga".

Para Génova el vapor de carga alemán "Cataluña", con carga de tránsito.

BUQUES ESPERADOS

Para el próximo día 8 tiene anunciada su llegada a nuestro puerto el vapor correo italiano "Franca Fasola", procedente de Sevilla, con pasajero, carga general y la correspondencia.

BUQUES DE GUERRA

Ayer tarde llegó a Palma fundeando en la bahía, un destructor con bandera inglesa. Por lo tanto, a la hora de cerrar esta edición, en la bahía hay tres unidades de guerra de nacionalidad italiana y el referido buque inglés.

El cupon de los ciegos

Sorteo de 6 Octubre 1938.
 Núm. premiado: 576 con 40 Ptas.
 Aproximaciones: 575-577 con 3 ARRIBA ESPAÑA.

MARQUÉS DEL MÉRITO VINOS Y COGNACS

Del Gobierno Civil

JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS.—MULTAS
 Por los motivos que a continuación se expresan han sido impuestas las siguientes multas:

- 500 ptas. a Almacenes San Nicolás, Palma, por venta tela gabardina a precio excesivo.
- 500 ptas. a D. Lorenzo Martorell Grau, de Selva, por venta abaricores frescos a precio superior al de tasa.
- 500 ptas. a D. Juan Socías Morro, de Selva, por el mismo motivo.
- 500 a Miguel Rosselló Crespi, de Sencellas, por lo mismo.
- 500 a Andrés Borrás, de Binissalem, por igual motivo.
- 500 a Miguel Morro Morro, de Selva, por compra superior al de tasa.
- 500 a Juan Forteza Cortés, de San María, por igual motivo.
- 500 a Sebastián Lladó, de Felanitx, por lo mismo.
- 500 a Margarita Aguiló Pomar, de Selva, por compra superior al de tasa.
- 500 a Jorge Martorell Seguí, de Selva, por ocultar infracción.
- 500 a G. Martí Pons, de Binissalem, por el mismo motivo.
- 500 a Juan Ramón Jorge, de Palmar, por desatención al Ejército y la Marina.
- 200 a Miguel Sansó, de Palma, por venta un par zapatos a precio excesivo y negarse entregar factura.
- 50 ptas. a D.ª Magdalena Martorell Seguí, de Pollensa, por venta manzanas corrientes a precio excesivo.
- 50 a Ana Gifré Campomar, de Pollensa, por el mismo motivo.
- 50 a Margarita Vanrell Palou, de Pollensa, por venta de huevos a precio inferior al de tasa.

Asamblea Provincial de la Cruz Roja

Debidamente autorizados Falange femenina, Tradicionalista y de las JONS, Frentes y Hospitales y esta Asamblea Provincial de la Cruz Roja, en el envío de prendas de abrigo para los combatientes de Baleares que se hallan en la Península y también en la compra de artículos propios para el "Aguiñado" de los mismos, se encarga de todos nuestros asociados, protectores, simpatizantes, a los españoles todos que desde el día 14 del corriente quedará organizado el local social de esta Asamblea el 21 de Diciembre número 6, de 10 a 13 y en la oficina para todo lo concerniente al fin expresado facilitando confección de las siguientes prendas: jerseys, pasamontañas, guantes y calcetines únicas prendas que podrán ser confeccionadas con muestras hechas en su envío; en su virtud invitamos con el mayor interés a todas las espa-

presenten mensualmente en estas Oficinas una declaración jurada con todo detalle de las existencias y compras pendientes de entrega haciendo significar que la primera declaración deberá ser entregada a las 48 horas de la publicación de esta orden.

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento de los interesados.

Se hace público para general conocimiento que por acuerdo de esta Junta queda intervenida la existencia de alubias, debiendo todos los productores y comerciantes del citado artículo presentar en el plazo de cuatro días a partir de la publicación de esta orden en el Boletín Oficial declaración jurada de existencias según formulario inserto en el Boletín Oficial de la Provincia de fecha 6 del actual; advirtiéndose que para su circulación será necesaria la correspondiente Guía que se facilitará por las Oficinas de la Junta de Abastos.

Igualmente se hace constar la obligación que tienen los productores de presentar dichas declaraciones a medida que vayan recogiendo la cosecha del citado producto.

Como ampliación a mi Orden del 6 de Septiembre p.p. publicado en el B. O. núm. 1199 referente a las declaraciones juradas que deben presentar los fabricantes de conservas, tomates, guisantes y similares, en el plazo de 8 días, queda modificada en el sentido de que se harán semanalmente, aun en el caso de que los declarantes no hayan efectuado transacción alguna.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

CARNES

En fecha 24 de marzo pasado se publicaron por esta Junta los precios a que debían cotizarse las carnes lanaras para su venta al público tomando por base la Capital; estos precios, se señalaban como tope y se indicaba al mismo tiempo, que para el medio rural se tuviese en cuenta que por las circunstancias especiales podían fijarse precios más reducidos, pero han resultado que en muchas localidades se ha llegado al indicado tope y en vista de lo cual esta Junta ha acordado lo siguiente:

Excepto en el caso de Palma y Sóller; en las demás localidades de la Provincia que detallan las carnes por clases, los precios máximos serán los siguientes:
 Chuletas a 5'50 pesetas kg., Pierna 4'25 pesetas kg.; Espalda y cuello a 3'75 pesetas kg.
 En las demás localidades donde se

detalla una clase única, no será superior su precio a 4'00 pesetas kg.

Palma a 3 de octubre de 1938.—III T.—El Presidente, M. Fons.—El Secretario, Juan Jaume.

Teniendo en cuenta el precio actual de ganado vacuno en vivo y para interés de los ganaderos se fija el precio para el producto de las canales de los terneros a 4'40 pesetas kg. en vivo.

Siendo de extremado interés por parte de esta Junta el más exacto cumplimiento de las tasas ordenadas para el ganado en vivo; pues de pagarse a precios más bajos producen la desvalorización del mismo y a más altos dificultan la organización del abastecimiento público de carnes, es por lo que las Asociaciones de carácter agrícola y ganadera, comunicarán cada primero de mes a esta Junta las impresiones que se hayan recibido durante el mes anterior dando cuenta detallada en los casos de incumplimiento a fin de poderse castigar a los infractores.

Palma 3 de octubre de 1938.—III T.—El Presidente, M. Fons.—El Secretario, Juan Jaume.

Notas del Carnet

PERSONALES

Con el nacimiento de una hermosa y robusta niña han visto alegrado su hogar los esposos don Buaventura Prieto y doña Joaquina Tormas. Séales enhorabuena.

Guarda cama desde hace unos días don Francisco Muñoz, Teniente Coronel de Infantería. Decámo a pronto alivio.

Ha salido en avión para la península acompañado de su señora esposa doña Catalina Suau, el Capitán de Artillería don Antonio Montis Villalonga.

Se encuentra restablecido de la enfermedad sufrida el Marqués de Mas carell, Delegado Militar en la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros.

Habiéndose agravado de la dolencia que le aqueja ha sido visitado don Guillermo Dezcallar Tacón. Le deseamos pronto restablecimiento.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
 SANTORAL — Primer viernes con sagrado al Sagrado Corazón de Jesús.
 La fiesta del Rosario, San Marcos, p. y mr.

BALEAR Domingo a las 3

LA PELICULA NACIONAL

AL MARGEN DE LA LEY

CON

JUAN DE LANDA

BORN

EL LUNES

SOLEMNE INAUGURACION DE LA TEMPORADA GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO. La sublime superproducción musical

VIDA DE LA BOHEME

El film cumbre de los divos de la voz de oro

Marta Eggerth y Jan Kiepura

Música de PUCCINI

Director:

GEZA VON BOLVARY

Una grandiosa superproducción basada en la novela de Murger titulada «La Bohemia», en la que se inspiró el eminente compositor GIACOMO PUCCINI para su gran ópera LA BOHEME.

Presentada por Producciones Cinematográficas Españolas

CUARENTA HORAS — Concluyen en la Parroquia Iglesia de San Miguel dedicadas a la Santísima Trinidad. A las 8 Misa de Exposición. Por la tarde, Rosario, ejercicio, Rogativas, Te Deum y reserva de S. D. M.
 OTRAS FUNCIONES. — En la Iglesia de Montesión, a las 7 y media, Misa de Comunión general, para la Congregación de Madres Cristianas y Socios del Apostolado.
 Se celebrarán además los cultos de primer Viernes.

A las siete y media Misa de Comunión general para los Socios del Apostolado. Por la tarde a las 6 y media, exposición mayor del Santísimo, reza del Sto. Rosario, ejercicio propio de Primer Viernes, ejercicio de la No vena de Ntra. Señora del Pilar, sermón por el R. P. José Marzo S. J., benedición y reserva.

Empieza el ejercicio de los Nueve Primeros Viernes, de mes del Sagrado Corazón de Jesús. Se practicará dicho ejercicio en las parroquiales e iglesias como de costumbre.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 7 de Agosto para el día 7 de Octubre de 1938. — III T.

Jefe de día, Comandante de Infantería don Agustín Clar Pujol

Imaginaria, Comandante de Infantería don Guillermo García Altmay.

Visita Hospital, 1er. Capitan de Infantería.

HOSPITAL MILITAR DE PALMA DE MALLORCA

El Excmo. Sr. Comandante General de estas Islas ha tenido a bien aprobar las siguientes normas a las que deberá ajustarse la visita de los familiares y amistades a los Jefes y Oficiales, Suboficiales, Clases y Soldados enfermo en dicho Establecimiento.

La visita tendrá lugar, según dispone el Art.º 217 del Reglamento de Hospitales Militares vigente, todos los jueves y domingos, desde las cinco hasta las diez y seis horas, para los enfermos que puedan recibirla, siendo diaria y a las mismas horas, para los Jefes y Oficiales que no estén en las salas generales.

Para las visitas fuera de las horas señaladas, precisará una autorización escrita del Director del Establecimiento.

No se podrá penetrar en las clínicas de infecciosos, en la de comprobación ni en la de uno-dermo.

Los enfermos que puedan levantarse, recibirán las visitas fuera de las clínicas, bien en el patio del Hos-

pital, bien en el vestíbulo o corredores de la entrada.

Para los que estén acostados la visita deberá reducirse a sus padres o hermano mayor, no siendo mayor de 15 minutos de duración, evitándose siempre el exceso de concurrencia, sobre todo de curiosos, que molestan a los enfermos, cuyo factor principalísimo para el alivio de sus males, es el reposo.

Palma 30 de Septiembre de 1938. — III A. T. — El Teniente Coronel Médico Director, Ramón Anglada.

De Teatros

BALEAR

Hoy jueves se repiten en este local, en sesiones de tres tarde a doce noche tres grandes films:

La grand superproducción "Oro", "El redoble del tambor", película del Oeste y "El Correo de Bovebau". Dicho programa sólo se proyectará hoy jueves, mañana viernes y el sábado.

Para el domingo próximo se anuncia en el coliseo del ensanche la inauguración de la próxima temporada de invierno.

Para dicho día se anuncia el estreno del soberbio film nacional "Al Margen de la Ley", de un fuerte dramatismo. Son representantes de esta gran producción hispana el conocido y aplaudido actor Juan de Landa y la actriz Ascunción Casals.

Las sesiones del domingo darán comienzo a las tres de la tarde, en punto dándose tres sesiones, no dudando que el éxito será grandioso y que dichas sesiones se contarán por llenas.

RIALTO

Ha despertado verdadera expectación en Palma el anuncio del estreno, que hoy tendrá lugar en este salón de la producción "Damsel de Bard".

Conociéndose ya antemano los méritos excepcionales de este gran film no es aventurado suponer que su presentación en Palma ha de constituir un señaladísimo éxito ya que el buen gusto de nuestro público encontrará en "Damsel de Bard" plena satisfacción.

Todo cuanto de refinado y exquisito puede desearse, se encuentra reunido en esta cinta, desde la interpretación magistral de la actriz Emma Gramática, hasta el último detalle de presentación, que revela la mano maestra de un genio director.

Hoy, como tantas otras veces, será el Salón Rialto marco adecuado para la presentación de una obra de arte, que será el éxito de hoy y el tema de mañana y días sucesivos, augurando ya desde el "succés" que por su categoría le corresponde.

Sección de Caballos Sememiales de Baleares

A las once horas del próximo lunes día 11 del actual, y en el local que ocupa esta Sección (Pasaje de Bonaire) tendrá lugar la venta en pública subasta de cinco caballos de desecho; siendo de cuenta del o de los adjudicatarios el importe de este anuncio.

Palma, 4 de Octubre de 1938. — III T. — El Capitán Jefe, Benjamín García.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

ASOCIACION DE BENEFICENCIA
 El día diez y nueve del corriente y siguientes necesarios, de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Septiembre de 1937.

Hasta el día diez y siete a las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 6 Octubre de 1938 — III A. T. — El Director Gerente, B. Ferragut.

SE VENDE

Sillería tapizada, mesa sastre, y otros objetos. Hnos Barbará 26, 1.º -29. (1449)

RIALTO HOY ESTRENO

EMMA GRAMMATICA

EN

Damisela de Bard

Un extraordinario film



Un salón: RIALTO
 Una película: DAMISELA DE BARD
 Una marca: BALET Y BLAY

AL CERRAR LA EDICION

Crónica Internacional

La paz por la Justicia

"La paz por la justicia" tal es la última frase de Mussolini después de la conferencia de Munich que recuerda aquella otra de San Pablo "la justicia es la paz" y no solo en el orden internacional sino en el orden interno de los estados y esa es una de las esenciales misiones del estado, la justicia para lograrla en todo caso es preciso emplear los adelantos en los procedimientos sobre todo con el estudio de los problemas por hombres competentes con la documentación seria de cada cuestión y la negociación directa con la voluntad siempre dispuesta para ello. Estos son los nuevos métodos en los regímenes de Alemania, Italia, Portugal y de la España Nacional. La política inglesa que a veces se asemeja a una verdadera política realista sobre todo cuando la dirección fundamental la lleva un hombre de tan alto valor moral como Chamberlain coordina muy bien con los nuevos métodos de trabajo positivos.

Daladier en la atmósfera de Munich saturada de certeros adjetivos desapaionados e impersonales con una honda rectitud no tuvo más remedio que entregarse a la colaboración decidida. Por fin por la paz y la justicia se han reunido las cuatro grandes potencias para asumir la superior dirección de Europa para nosotros deseada desde nuestras columnas en una crónica del 22 de septiembre último y poníamos la esperanza en una inteligencia entre Alemania, Italia y Francia y añadíamos que con los EE. UU. se podía dirigir a América.

El resultado diplomático de la conferencia de Munich ha sido esta vez avalado con el aplauso entusiasta de los pueblos manifestados en los apoteósicos recibimientos de Londres, París y Roma-Berlín. Ya es hora de que los pueblos no permanezcan como masas pasivas en la política internacional sobre todo en los en aquellos problemas que puedan comprometer la vida y el patrimonio del estado.

He aquí otro resultado de la conferencia en que estos aplausos adquieren una doble significación por que no van solo dirigidos a los artífices de la paz sino a los servidores de la civilización occidental. La conferencia de Munich ha tenido un gran acierto al prescindir de Rusia, ha separado a los diplomáticos bolcheviques de los asuntos de Europa. ¡Admirable! Rusia debe pasar enteramente al Asia para seguir haciendo

el amor a China para después de darse en el Irack como pretendían algunos geógrafos. Dejemos esto si acaso habrá que esperar para cuando el Japón haya cumplido su misión civilizadora poniendo en orden el caos chino después de inyectar una fuerte dosis si puede emplearse en este caso tal palabra dejando a los elementos vitales la realización del grosero y burdo materialismo de Rusia. Entonces podrá hablarse del Irack.

Volviendo a Europa añadimos que sin la peste rusa la conferencia de Munich se ha desarrollado en perfecta salud. Otro éxito de la conferencia y otro principio de trabajo para la política internacional prescindiendo de Moscú; Rusia es el disolvente causante de todo recelo y de toda confusión es el virus, es la puzoña que corroe el veneno con que podía minar el patrimonio espiritual del mundo. En esto momentos que se va a constituir la unión de Europa bajo la dirección de las cuatro potencias es de esperar que se recojan las naturales consecuencias que se derivan de tan trascendental acto. Efectivamente en Munich Mr. Chamberlain e Hitler se estrecharon las manos amistosamente sin perjuicio de la amistad de Inglaterra con Francia ratificando con este motivo su amistad Chamberlain y Daladier y se ha iniciado así mismo una corriente de simpatía entre Francia y Alemania después de declarar el Führer canciller que Alemania no tenía ninguna cuestión por ventilar con su vecina Francia. Asimismo Francia e Italia se han reflejado y van a tener lugar un intercambio enviando un embajador acreditado ante el Rey-Emperador y en este caso ser oportuno reavivar el dormido convenio anglo-italiano al que seguirán otros anglo-germano, etc...

Parece ser que los EE. UU. provocarán nuevas reuniones de la conferencia de los Cuatro que podrá ser de cinco y algún día de seis para seguir laborando por la paz. La unión de Europa está en marcha; con ella una nueva comunidad internacional para que expresen las potencias actuales a fin de que puedan reformar el pacto de la S. D. N. desligándolo del tratado de Versalles que ha pasado a la historia por una decisión más en armonía de verdadera comunidad entre los estados que no deberá entrar en él ninguno que sea estado para que no se repita el caso de Abisinia.

La política en Francia

Se hundió el frente popular

París.— En sus comentarios acerca del resultado de la votación de la Cámara, hacen resaltar sobre todo los periódicos el virtual hundimiento del frente popular francés, y esto lo dicen no solamente los periódicos de carácter financiero, sino también el "Paris Midi" quien afirma que como consecuencia del resultado de esta votación ha quedado formada una nueva mayoría, habiendo quedado completamente separada del grupo parlamentario comunista.

Los socialistas se han abstenido, por no querer aprobar la política exterior del gobierno.

Una agencia francesa afirma que en la actualidad sigue expedido el camino por efectuar una tentativa de la reconstrucción económica del país.

Intercambio

París.— En los centros políticos, se supone que después del nombramiento del embajador francés cerca del Quirinal, Italia designará igualmente un embajador en París, sonando los nombres de Voriglia, diplomático italiano y el Conde Rosova, embajador de Italia en la URSS.

"The Times" y la política francesa

Londres.— El periódico "The Times" reproduce con bastante interés las conversaciones celebradas en Roma por el ministro de Negocios Extranjeros Comde Oiano y el embajador de la Gran Bretaña Lord Perth; estas noticias se atribuyen importancia y a la relativa a la posible designación de un embajador de Francia. Esto — dice "The Times" — servirá también para que en breve se reanuden las negociaciones anglo-italianas. Cree también el periódico que en el curso de unos quince días Chamberlain y Mussolini se encontrarán a bordo de un yacht para deliberar acerca del problema español y anglo-italiano.

do el amor a China para después de darse en el Irack como pretendían algunos geógrafos. Dejemos esto si acaso habrá que esperar para cuando el Japón haya cumplido su misión civilizadora poniendo en orden el caos chino después de inyectar una fuerte dosis si puede emplearse en este caso tal palabra dejando a los elementos vitales la realización del grosero y burdo materialismo de Rusia. Entonces podrá hablarse del Irack.

Volviendo a Europa añadimos que sin la peste rusa la conferencia de Munich se ha desarrollado en perfecta salud. Otro éxito de la conferencia y otro principio de trabajo para la política internacional prescindiendo de Moscú; Rusia es el disolvente causante de todo recelo y de toda confusión es el virus, es la puzoña que corroe el veneno con que podía minar el patrimonio espiritual del mundo. En esto momentos que se va a constituir la unión de Europa bajo la dirección de las cuatro potencias es de esperar que se recojan las naturales consecuencias que se derivan de tan trascendental acto. Efectivamente en Munich Mr. Chamberlain e Hitler se estrecharon las manos amistosamente sin perjuicio de la amistad de Inglaterra con Francia ratificando con este motivo su amistad Chamberlain y Daladier y se ha iniciado así mismo una corriente de simpatía entre Francia y Alemania después de declarar el Führer canciller que Alemania no tenía ninguna cuestión por ventilar con su vecina Francia. Asimismo Francia e Italia se han reflejado y van a tener lugar un intercambio enviando un embajador acreditado ante el Rey-Emperador y en este caso ser oportuno reavivar el dormido convenio anglo-italiano al que seguirán otros anglo-germano, etc...

Parece ser que los EE. UU. provocarán nuevas reuniones de la conferencia de los Cuatro que podrá ser de cinco y algún día de seis para seguir laborando por la paz. La unión de Europa está en marcha; con ella una nueva comunidad internacional para que expresen las potencias actuales a fin de que puedan reformar el pacto de la S. D. N. desligándolo del tratado de Versalles que ha pasado a la historia por una decisión más en armonía de verdadera comunidad entre los estados que no deberá entrar en él ninguno que sea estado para que no se repita el caso de Abisinia.

París.— Comentando la situación política "The Times" escribe que ayer se manifestó claramente la simpatía del frente popular, que ha sido incapaz de laborar por el bien de Francia y aún preferiría provocar una crisis, pero lo más notable es que la minoría comunista ha quedado apartada de la vida gubernamental.

Roma.— Dicen a la Agencia Havas que ha producido viva satisfacción en los centros políticos el acuerdo del gobierno francés, de expresar a Mussolini su gratitud por sus trabajos en favor de la paz. También es comentada la designación del embajador en Roma, con satisfacción reflejada en las esferas políticas, a pesar de las reservas en estos momentos guardadas. La opinión pública ha acogido con agrado la decisión del gobierno francés de nombrar un embajador acreditado en Italia.

París.— El "Paris Midi" de ayer, dice saber que en las actuales circunstancias será nombrado embajador francés en Roma, un miembro del Parlamento, que será enviado en misión especial. Actualmente se señalan para este cargo tres candidatos, figurando entre ellos el Presidente de la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara.

Más tarde se nombrará un embajador perteneciente a la carrera diplomática.

El periódico "Le Capital" dice en cluso que el nuevo embajador será nombrado mañana, y asegura que puede afirmarse que muy en breve será nombrado un delegado francés cerca del gobierno Nacional de España, con sede en Burgos, lo que equivale a una preparación para el nombramiento de embajador cerca del Gobierno de FRANCO.

MAPAS DE ESPAÑA
De venta en la librería José Tous

"Le Matin", París y la España Nacional

París.— "Le Matin" publica el siguiente editorial: "Un embajador para FRANCO". Sí, con veces debía de ser nombrado un representante en España lo más pronto posible. No se trata de complacer al señor Mussolini o al general FRANCO. Se trata de complacer los intereses de Francia; se trata sobre todo de defender el prestigio del país; además el nombramiento de un embajador no es un presente que hagamos a un país, es una facultad que nos permite el acceso con el gobierno, negociar, discutir, resolver, refutar los errores y afirmar la verdad, y aun podríamos afirmar que

cuanto más delicada es la situación y más profundas las divergencias entre dos países, más necesidad tenemos de nombrar embajador; por esto tenemos nombrado embajador en Alemania, para defender nuestros puntos de vista, y tan verdad es esto, que incluso Rusia soviética, lo ha entendido así, manteniendo un embajador en Italia y guardándose muy mucho de retirarlo.

China y el Japón, se están ametrallando entre sí, pero conservan sus embajadores. No tenemos embajador en España: estupidez... Se puede ser idiota cierto tiempo, pero no siempre.

La cuestión sudete

La dimisión de Benes

Praga.— El mismo presidente Benes fué el que anunció su dimisión en una carta remitida al general Sirrov; esta carta fué leída por el presidente del consejo ante el micrófono de un radio a las cinco de la tarde.

El señor Eduardo Benes que hizo sus estudios en la Universidad de París y de Praga ha representado a su país en la conferencia de la paz y posteriormente en la SDN. Desde 1918 a 1935 fué ministro de Negocios Extranjeros y a la muerte de Masarik, fundador de la república checoslovaca, acaecida en diciembre de 1935. El señor Benes fué elegido presidente de la república cuando contaba 55 años de edad.

La queja checa

Praga.— Las radio checas han lanzado ayer tarde una nota que comenzaba con estas palabras: A los alemanes y a los franceses; ya no hay nada que hacer sino la de tratar buscar concordia con Alemania. Hemos sido en la Europa Central los gendarmes, y luego se nos ha abandonado cuando la ayuda podía ser más necesaria; como Yugoslavla y como Hungría hemos de luchar y la fuerza se ha impuesto a la razón; desde hoy en adelante de hemos de colocarnos por nuestra parte al lado de la fuerza.

El tono con que está representada la nota se vé que el origen de aquella es del ministerio de Negocios Extranjeros representante del antiguo ministro checoslovaco en Roma y Bribin. Checoslovacia se orienta hacia una política de adaptación y colaboración con todos sus vecinos.

Un discurso de Sirowby

Praga.— El presidente del consejo Sirovby ha pronunciado ayer tarde un discurso en forma de declaración gubernamental diciendo que Checoslovacia debía cumplir ahora la misión de reconstituir el Estado. El gobierno quiere cumplir lealmente la decisión de las cuatro potencias con la esperanza de asegurar los intereses vitales del nuevo Estado.

Los principios de nuestra política exterior son: Relaciones amistosas con todos especialmente con los Estados vecinos con los cuales debemos vivir con seguridad así como colaborar con ellos. Organizaremos nuestro Estado en forma que pueda apoyarse sobre todas las fuerzas creadoras con el país yugoslavo y de la Ukrania.

En el terreno económico nuestra política será trabajo para todos y pan para el que trabaje. El señor Sirovby terminó su alocución diciendo: hoy comienza una vida nueva y nos está vedado cometer ninguna falta.

El primer Consejo

Praga.— El nuevo gobierno se ha reunido ayer para celebrar su primer consejo de ministros siendo elegido vicepresidente el del Interior. El consejo aprobó la declaración relativa al programa ministerial y la creación de tribunal supremo.

Belgrado y la dimisión de Benes

Belgrado.— La noticia de la dimisión del señor Benes, no ha causado ninguna sorpresa; en los círculos políticos recuerdan que durante el viaje a Belgrado al señor Benes había organizado manifestaciones contra el gobierno de Stojadinovich y hace resaltar que ineficaces fueron sus trabajos para intentar que Yugoslavla entrara en la Pequeña Entente y apoyara incondicionalmente a Praga.

Puede afirmarse que la noticia de su dimisión ha sido acogida con satisfacción. Checoslovacia después de solucionar las cuestiones pendientes con Hungría podrá reorganizarse.

Una patraña

Berlín.— Una agencia inglesa afirma que la dimisión de Benes se ha debido a ciertas presiones hechas por Alemania por conducto del Führer Canciller. En cambio la agencia oficial DNB dice que estas informaciones han de ser consideradas como una patraña ridícula.

En la cuarta zona

Berlín.— El general Nischkaus ha terminado la ocupación de la zona número 3, al mismo tiempo perfeccionó su entrada en territorio sudete nuevas unidades de las fuerzas aéreas; las tropas alemanas entraron ayer en la cuarta zona del territorio sudete, ocupando primeramente Albiq, país que por sí solo, constituya una fuerte base natural por el aspecto estratégico de esta región, siendo además el país en donde se había recrudescido la política antialemana adoptada por los checos, y se hallaba en situación muy crítica.

El plan ruso contra España

(Crónica de esta tarde de Radio Nacional)

Nadie debe ignorar que Lenin había puesto los ojos sobre España. Era esta su primera presa en perspectiva. Pero nadie pensó en los motivos de ello ni en la forma en que debía ser llevado el plan a la práctica. El plan trazado fué relatado por el propio Delbós con motivo de la Exposición de 1936 en la cual debía destinarse una sala a España.

Recientemente acaba de publicarse un libro por un escritor francés dedicado a descubrir las maquinaciones y planes rusos contra España. El proyecto de Moscú era más elevado. Se trataba de atacar Londres a través de Madrid. Se iba contra el Imperio Británico que era el más destacado obstáculo a los planes rusos.

Se trataba de una infiltración en Europa por España, empleando Gibraltar como arma decisiva contra Inglaterra.

Pero al intentarlo se encontraron con que contaba con la España oficial pero no con la España real. Se hizo una campaña de propaganda material, pero no se contó con el alma,

con los resortes espirituales de estos casos son decisivos.

Y guiados de este materialismo ofensiva soviética fué contra el clismo, del cual España es el más de los Embajadores en México y como explica esa destrucción de queo de templos, así como el de muchos sacerdotes.

En España reinaba nuestra idiosincrasia y ésta pugna con ideas de Rusia.

Esta esperaba encontrar a los españoles para que ofensiva de aquí convirtiera a España en la proa avanzada, era la chera contra Portugal, Francia, Glaterra y sus colonias. Gibraltar las colonias era el verdadero objetivo ofensivo.

Se pensaba crear una Unión de repúblicas Soviéticas con España, Portugal y las dos repúblicas vascas.

El plan quedó frustrado por heroísmo español y de nuevo vertimos en el baluarte de defensa la civilización occidental.

Las potencias y el problema español

(Crónica de esta tarde de Radio Nacional)

La prensa nacional en sus ediciones de hoy jueves se ocupa de nuevo de un asunto que ha llamado la atención y comenta la situación internacional y sus relaciones con el problema español.

Dicen que con el triunfo de Daladier en París y el de Chamberlain en Londres se ha dado un nuevo rumbo a la política europea.

Solucionado gracias a las cuatro potencias europeas el problema de Checoslovacia, se habla ahora del problema español, el cual entienden y entendemos que debe ser resuelto cuanto antes en bien de la paz de Europa.

Por fin, dicen los periódicos, se plantea el problema en sus debidos términos: retirada de beligerentes y cese de aprovisionamiento de municiones.

En una palabra: se le quita a nuestra guerra el carácter de interna nacional.

Está probado que los rojos, querían convertir a España en el Estado so-

viet número 2 y nosotros estamos guardando de que dejando en la mano los españoles solos el triunfo sea rápido y definitivo.

Además con el reconocimiento de guerra viene el reconocimiento de alianzas, que durante tanto tiempo nos ha sido discutido.

Comienza a tratarse seriamente en su debido punto nuestro problema y de ello debemos felicitarnos.

Nuestros enemigos proceden Moscú y es de esperar que las grandes potencias no dejarán sorprenderse por sus maquinaciones.

Con el cambio que ha experimentado Francia, todo se ha derrumbado todo menos la amistad de Francia y el cambio puede darse por actualizado pacto franco-ruso.

Este pacto no tiene razón de ser recientemente se ha demostrado no existe la tan cacareada potencia ejercio moscovita.

En una palabra el panorama mejoraría para la España de Franco.

Noticiario de esta tarde

Más felicitaciones

Burgos.— En el ministerio del Interior se siguen recibiendo gran cantidad de cartas y telegramas de toda la España liberada felicitando al jefe del Estado expresando el testimonio de cariño y adhesión por el aniversario de su elevación a la más alta jerarquía. Se han contestado ya gran parte de estos mensajes y actualmente continúa respondiendo a los millares de telegramas y cartas que la España expresa su fé en el Caudillo.

Noruega y Francia

Oslo.— El Ministro de Negocios Extranjeros ha comunicado el acuerdo del Gobierno de Noruega de establecer relaciones con la España Nacional y nombrar representantes y agentes cerca de Franco.

Se funda ello en la normalidad que reina en la España de Franco.

Boletín Oficial del Estado

Burgos.— El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras las siguientes disposiciones:

Ministerio de Agricultura: Decreto sobre la defensa del Patrimonio Ferial y particular.

Ministerio de Justicia: Orden nombrando Juez de Primera Instancia en terreno en Lucena del Cid a don José Muñoz Núñez del Prado.

Orden en iguales términos en el de Teruel a don Fernando Ferrero Rodríguez y en Morella a don Mariano Sánchez Ombós y Espinosa.

Nombrando Juez de Primera Instancia del Juzgado de San Sebastián de la Gomera a don Alfredo García Tenorio.

Ministerio de Defensa Nacional:

El premio Nobel

París.— Charles Maurras que se sabe había sido propuesto para Premio Nobel de la Paz ha escrito una carta a Noruega, renunciando al galardón y pidiendo que en nombre del mundo entero se conceda el premio a Lord Chamberlain.

Chamberlain y Mussolini

Londres.— Se confirma que dentro de unos quince días se entrevistará a bordo de un yate, el Duce y Lord Chamberlain.

Además de las relaciones anglo-italianas tratarán del problema español.

AGENCIA ROCA

Colón, 14-19.— Palma
TRAMITACIONES EN GENERAL
CARTEAS CHOFER; Penales; Licencias; caza; Instancias; Pasajes; Tránsito; RAPIDEZ EN LOS ENCARGOS

José Cladera Juliá

Apodado a sus dependientes que participa a sus poderdantes los haberes de septiembre último tienen que abonar el día de haber

La vida de Pasteur

La sublime obsesión de un genio por R. VALLERY RADET
15 pesetas
De venta en la Librería de J. Tous



"TIRREÑA"
S. A. DI NAVIGAZIONE
NAPOLIS

Línea rápida con salidas fijas para el
CONTINENTE NACIONAL ESPAÑOL, MARRUECOS E ITALIA
Próxima salida de Palma para
Málaga, Ceuta, Tánger y Sevilla
el viernes, 7 de Octubre, a las 3 tarde vapor correo
"FIRENZE"

Se admiten mercancías para las AMERICAS, EXTREMO ORIENTE y NORTE EUROPA, con conocimiento directo en el viaje de retorno del día 19.

Para informes, pasajes y fletes, dirigirse a su Consignatario
EMILIO CARANDINI
Calle Pelaires, 109—Teléfono, 1764.—Palma de Mallorca.

EN BELLVER cada día la obra que es ESTRELLAS AZULES